
【教職員】部活動地域移行に関するアンケート

 

 

 



 部活動等を担当している方にお聞きします。 

 



部活動の在り方について 

 
「部活動の地域移行」について 

 



「自身が指導に関わりたい」と答えた方にお聞きします。 



「兼職兼業を行うつもりはない」「兼職兼業を行うかどうか、悩んでいる」と答えた方にお聞きします。 

地域移行について何か不安や懸念がありますか。あれば記述してください。 

〇完全に学校から切り離せるものではないと思うので、学校側の関わり方について不安があります。地域移行したとして、
トラブルや怪我があった場合、責任を持つのは誰になるのか。人材が見つからない場合の対処はどうなるのか。現状、特
に、休日の部活動や大会は正直なところかなり負担です。まだ私自身解決策や具体的なビジョンが見えていないので
何とも言えませんが、それが少しでもいい方向に行ければと思います。 
〇兼職兼業を奨励され結局は教員が部活をやるのと変わらなくなるのでは 
〇勝利至上主義に走り、子どもたちがクタクタになっても練習内容・日程等を考慮しない団体が出て、学校生活に影
響が生じかねないこと。 
〇指導者、指導方法、場所など子どものことを考えると一本化で行うべきだと思う。指導者が変わり指導の仕方もそ
の都度変われば、困るのは子どもだと思います。 
〇子供達が困らないように、地域移行の整備をしていただきたいです。地域移行になったら、子供達中心の活動ができ
るように活動の目的、勝利至上主義にならないスポーツの理念を大人がきちんと持って取り組んでいただきたいです。 
〇部活動の在り方について。クラブ化 費用の発生が部活動よりかかると思われる。極端な話、お金のない子は部活→
動をするのが難しいということになるのではないか？ 
〇兼職兼業をすることで、業務の負担が増し、していない先生と比較されて仕事効率が悪いと非難されてしまわないか
と言う不安。また、外部の指導者との連携や指導間のズレが生じてしまわないかという懸念。 
〇地域移行での部活動に関する地域担当の方との情報共有の場が今後必要になってくると個人的に思うので、完全
には切り離せないのではないかという懸念があります。 
〇部活動の負担が大きいことが教員希望者の大きな減少につながっていると考えます。地域に一刻も早く移行して頂
きたいです。 
〇競技団体により、どのように運営されるのかわからないので、自分がどのように関われるのか、可能性が想像しにくい。 
〇クラブチームにお任せするべきだと思う。 
〇部活がなくなる代わりに別な何かが入ってくるのではないか、少し不安です。 
〇学校は学業を教えるべきところ。あれもこれも と詰め込むから様々な問題が起きているのだと思う。部活動などは…
廃止した方が良いと考える。 
〇経験や知識が豊富で、教えたいとか指導に携わりたいと思っている方がいるなら、ぜひお願いしたいと思う。自分に経
験がないことを教えるのは、複雑な心境に思う。 
〇経済的な理由や送迎などで活動の場がない生徒などを考慮すると、完全に外部に移行することは難しいのではない
かと思うので、悩ましい課題だとは感じています。 


